

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si éstos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 49 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frías, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año III.

Sábado 5 de Enero de 1861.

Núm. 344.

CANDIDATURA

para la elección del Diputado á Cortes por el distrito de esta ciudad de Córdoba, que ha de tener lugar en los días 6 y 7 del corriente mes de Enero de 1861.

EL GENERAL

D. RAFAEL ECHIAGÜE.

ADVERTENCIAS.

1.^a El salón bajo de sesiones de la Excm. Diputación Provincial, situado en el edificio que ocupa el Gobierno civil de esta Provincia, es el destinado para la espresada elección por la Autoridad municipal.

2.^a La votación para la mesa principia á las ocho de la mañana del 6, primero de dichos dos días, y termina al sonar la última campanada de las doce del mismo. Se hace entregando cada elector al Presidente una papeleta, que podrá llevar escrita ó escribir en el acto, donde se contengan los nombres y apellidos de los dos electores que quiere sean Secretarios escrutadores. Dada aquella hora y constituida la mesa definitiva, se procede á la votación del Di-

putado, escribiendo su nombre y apellido en la papeleta rubricada que ha de entregar el Presidente referido. Esta votación dura hasta las cuatro de la tarde.

3.^a En el siguiente día y durante las mismas horas continúa la votación.

Noticias de España.

Las últimas noticias de Melilla alcanzan al 19 de diciembre. Se estaba efectuando el relevo de la guarnición y en la plaza no ocurría novedad. Respecto á la cuestión de límites, parece que las kabilas se han reunido mas allá del campo de Benisidel, bajo la presidencia del gobernador Sghermida, y algunas de ellas opinaron porque se obedeciesen las órdenes del emperador, discordando las inmediatas á la plaza, que son las que pierden sus campos y habitaciones. Estas manifestaron que si el emperador no las indemnizaba en metálico ó tierras equivalentes, no cederían de modo alguno.

Dichas kabilas, que son cinco, reúnen mas de diez mil espingardas, y mientras no se las sujete, enviando un cuerpo de moros de rey suficiente para ello, es probable que no cedan.

También se asegura que pretenden sea nombrado gobernador Mojant Uso-

mojar, caballero del campo de Benisidel, cuyos padres fueron gefes de las cinco kabilas referidas, y hombre de mucha influencia; las cartas á que nos referimos añaden que si su nombramiento por el emperador se efectua, seria mucho mas fácil arreglar la cuestión de límites.

El premio de los 100,000 duros que cayó en la administración de loterías de Santander, se ha repartido entre muchos individuos de la clase de artesanos, habiendo décimo del billete premiado que lo tenían comprado entre 17 personas.

La inundación que ha ocurrido en Daimiel ha causado grandes daños en la población, y la pérdida de sus intereses á muchos vecinos por haber entrado el agua en las bodegas, y destruido los vasos donde guardaban sus cosechas de caldos. Los esfuerzos que se prestaron por los habitantes, y la guardia civil evitaron el que ocurriesen desgracias personales. La pareja de guardias sobre todo, con gran abnegación y heroísmo prestó inmensos servicios al vecindario que está agradecido en extremo.

Dicen de Salamanca que un rico propietario y capitalista de la población se propone abonar la mitad de la suma

á que asciendan los gastos de estudio del ramal del ferro-carril que ha de unir aquella ciudad con el del Norte, siempre que se elija como punto de empalme á Arévalo.

En Albarracín han ocurrido grandes inundaciones por haberse desbordado el Guadalquivir. Los campos han sufrido mucha.

Ha sido nombrado para el deanato de la iglesia metropolitana de Santiago, vacante por fallecimiento del señor don José Porto y Losada, el señor don Epifanio Diaz Iglesias Castañeda, que obtiene igual dignidad en la catedral de Orense; y para esta resulta el canónigo doctoral de la de Astorga, gobernador que fué del obispado, señor don Antonio Raimundo Tettamanci.

El cabildo de la catedral de Palencia ha acordado dotar una plaza de salmisita para el servicio del coro, la cual se proveerá por oposicion en el término de treinta días.

El ejército de ocupación ha celebrado en Tetoan la Noche-buena con el mayor júbilo, al par que con orden y compostura. La carta que da esta noticia, añade;

«Sabida es la libertad que el solda-

es objeto de hacer el sentimiento; cese ya mi dolor; brote fecundo canto de amor, de gloria y de contento, y aunque el alma se mire acongojada prorrumpa en estentórea carcajada.

Y quien, par diez, logrará á sus antojos con fria calma provocar la risa; cuando el llanto deslízase en los ojos; quien pudiera arrancar una sonrisa del corazon cuando respira enojos y hundido en sus pesares se divisa; quien cínico brindará en loca orgía al presenciar tristísima agonía.

Mas verla ya, sobre la fria arena yace la pobre niña abandonada; pálido el rostro al retratar su pena de sus ojos la luz amortiguada.

Ni un leve movimiento, ni un suspiro anuncia en ella el germen de la vida y en su semblante maclento miro cádeno el labio, la color perdida.

Sus ligeros vestidos empapados en el agua salobre, y sus cabellos entre las rudas peñas destrenzados de las pasadas fiebas son destellos.

Horrible fué el combate que sostuvo contra las turbias ondas de la mar, cuando tan cerca á perecer estuvo

Cuantas veces el sol ya maclento á el ocultarse triste en el ocaso la via de placer llena y contento hacia la playa caninar su paso, y allí tomando fatigada asiento sobre una roca, el fulgor ya escaso y rejizo del astro contemplaba que al huir entre sombras nos dejaba.

Luego cuando las áuras vagarosas en su cabello jugar sentía, susurrando palabras misteriosas, ecos de amor que el alma comprendia al mirarla tan libres y dichosas volar ligeras, idos, las decía, á donde está mi amante marinero y decirle al oido que le quiero.

Así cruzaron los primeros años de su bella y dichosa edad florida, sin que la hiel de amargos desengaños acibarase el néctar de su vida, y agena de este mundo á los engaños, como flor entre zarzas escondida, era á su taliz virginal esencia el aroma sin par de la inocencia.

Pero cese ya, cese mi profundo triste dolor, y aprenda el pensamiento que en este lodazal que llaman mundo

los que las turbias aguas arrojaron de la mole de ayer rotos despojos mil quejas y lamentos exhalaban.

Allí una jóven, del dolor impio presa, y acaso en su pesar mas bella, no llora, no, pero punzante y frio su corazon el sentimiento huella.

Es del marino que su amor cantara la bella y candorosa prometida, aquella por quien todo lo arrostrara y á cuyo bien sacrificó su vida.

Aun no ha muerto en su pecho la esperanza, aun calma una ilusión su ardiente anhelo, la mar contempla pura y en bonanza puro contempla y esplendente el Cielo.

«El volverá,» repite acongojada mientras el agua pesarosa mira, y en la fangosa arena arrodillada, su herido corazon febril suspira.

«El volverá,» y su mirada ardiente, fija, se pierde en la anchurosa mar, sin que el sol al tocar en su Occidente llegue sus penas plácido á calmar.

Así pasó el dia, la tarde llegó y lánguida y fria la noche acabo.

Y tétrica el alma que el dolo angustió

do goza en esta noche; muy numerosas son en España las desgracias que ocurren en la misma: pues en esta plaza solo ha reinado el contento, las músicas, los entusiastas vivos y los brindis; pero todo sin resultado desagradable.

Los hebreos creyeron otra cosa y habían cerrado sus tiendas; pero ni un solo alfiler les ha faltado, ni á ninguno se le ha tocado á un cabello.

Reunidos los soldados, bien en sus casas ó en las fondas, han pasado la noche en la mayor cordialidad y alegría; las músicas, formadas de varios instrumentos, zambombas y panderos, no han cesado en toda la noche, mezcladas con entusiastas vivas á la Reina, á España y al ejército. A las doce de la noche y en el templo católico, se cantó con toda solemnidad por el clero castrense la misa del gallo, á la que acudió una inmensa concurrencia.

Sin embargo de todo este júbilo, en las tropas de servicio no se oyó un instrumento, una voz ni un brindis; en todo el recinto de la muralla, el monótono alerta de los centinelas era lo que solo en aquel sitio respondía al alegre movimiento de júbilo que se oía en el centro de la población.

Esto demostrará á los marroquíes, que ni las grandes fertividades ni el júbilo hacen olvidar al soldado español su deber y disciplina.»

De Zarpadiel (Valladolid) escriben con fecha 26 del mes último dándolos siguientes tristes pormenores de los desastres ocurridos con motivo de la inundación:

«A las doce del 23 empezó á llover con tanta abundancia como nunca se había conocido. El río que le da nombre salió de su cauce, y se presentó ante nosotros con aspecto aterrador. A pesar de ser domingo todos los vecinos, y hasta las mujeres y los niños, se ocuparon en abrir zanjas y hacer diques, para contener la inundación. A las diez de la noche se metió el río en el pueblo por tres partes á la vez. El vecin-

dario en masa se echó á la calle, en medio de los lamentos mastristes y desgarradores. Cada uno quiere auxiliar á aquellos de sus parientes ó amigos que mas riesgo corren: se hacen colosales esfuerzos, pero todo es inútil para rechazar la inundación. En vista de esto se tocan las campanas á las doce de la noche; los pueblos inmediatos, como son Muriel, Fuente el Sol y Lomoviejo, se apresuran á socorrernos; pero inútil también este recurso, y tienen que resignarse á presenciar nuestro dolor, porque ni en caballerías se podían acercar al pueblo... Todas las casas se han resentido; los corrales han desaparecido todos, menos uno; se ha arruinado la única posada que había, llevándose las aguas las maderas y hasta las gallinas. Otras cuatro casas se han arruinado también, aunque no del todo, y estas y otras se sostienen á fuerza de apeos. Son incalculables los daños; y para colmo de nuestras desdichas, en medio de tantas ruinas, vemos que el torrente devastador del Zapardiel ha destruido todos los campos y todos los sembrados, privándonos de la próxima cosecha.»

El discurso pronunciado en el Senado por el señor marqués de los Castillejos, á propósito de una enmienda á la ley de ascensos militares, es muy significativo é importante.

El general Prim ha venido á hacer con él la confirmación parlamentaria de su adhesión firmísima á esta situación y al hombre que la simboliza, y al proclamar que el siglo progresa y que el general Prim marcha con el siglo, ha declarado implícitamente que apoya este orden de cosas de la unión liberal porque está persuadido de que el verdadero progreso está en la práctica de sus doctrinas.

Brillante y calorosa fué la defensa que hizo del heroísmo de nuestro ejército en Africa, en esa campaña terrible que con ninguna otra de las que registra la historia, tiene semejanza.

El general Calonge trató en vano de

replicar, procurando herir el amor propio del general en jefe; el duque de Tetuan permaneció silencioso en su banco, dando una lección de cordura y sensatez, á los que haciendo la oposición pierden estas cualidades. El conde de Reus iba á defender al general O'Donnell de la acusación injusta de haber dirigido mal la campaña, pero lo pensó bien y se detuvo en su propósito, porque hay cosas á las que se ofende defendiéndolas y una de ellas es esa campaña, página la mas gloriosa de la vida militar del general presidente del Consejo.

La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa anuncia, que la general de diputados de la acequia del Júcar ha dispuesto crear dos lotes: uno para el primer soldado inutilizado en aquella guerra de los pueblos regantes de dicha acequia ó á su familia si ha muerto, y otro de igual clase para los de los pueblos desde Alginet á Albal; y la sociedad económica de Valencia otros dos, adjudicables cada cinco años por sorteo á niñas huérfanas de padre albergadas en los tres establecimientos benéficos de la ciudad, adjudicándose los dos primeros del quinquenio á las que lo sean de militares muertos en Africa, siendo soldados y naturales de Valencia, debiendo dirigirse los solicitantes al señor gobernador de aquella provincia.

La recaudación obtenida en el mes de noviembre de 1860, ha ascendido á 224.360,459'46 rs., no comprendiéndose la de las islas Canarias.

Va á aparecer en breve el Atlas de la guerra de Africa, formado por el cuerpo de Estado Mayor, y que publicará el depósito de la Guerra de órdenes del gobierno de S. M. Una parte de la colección de dichas vistas están litografiadas por el conocido artista señor Vallejo, con presencia de los croquis facilitados por el Estado Ma-

yor, y por consecuencia reúnen á una gran belleza de ejecución, una exactitud indisputable; á lo que ha contribuido el que el litógrafo ha recorrido aquellas tierras como observador y soldado, durante las operaciones.

Después de haber nevado en Burgos el 24 con abundancia cambió el viento de repente, y empezó á caer una fuerte lluvia que, unida á la nieve derretida hizo crecer las aguas de las esguebas que atraviesan la población, habiendo necesidad de abrirlas por diferentes puntos para darlas salida. El Arlanzon creció tanto que se desbordó por los campos ocasionando los daños consiguientes. Algunos terraplenes y alcantarillas del ferro-carril han desaparecido. Desgracias personales no han ocurrido milagrosamente.

Zamora 2.

Ayer se puso en comunicación el puente Mayor. Se trabaja activamente en los barrios inundados y se han salvado muchos efectos. De 160 casas que contaba el pueblo de Peleagonzalo, 440 se han hundido. Los habitantes se han salvado milagrosamente.

Noticias del extranjero.

Asegúrase que Francisco II no solo ha recibido de los gabinetes de Viena y San Petersburgo palabras propias para alentarle, sino también, de San Petersburgo, algo mas que palabras, mucho dinero.

En la noche del 26 de diciembre tuvo lugar en Fresnoy, en el ferro-carril del Norte de Francia, un choque entre un tren omnibus que venia de Charleroy y que se había retardado por la nieve, y un tren de mercaderías que no pudo detenerse á tiempo al entrar en la estación de Fresnoy. Un viajero ha muerto en el acto y dos poco después. Los heridos han sido ocho.

— 8 —

mas luengas sin calma las horas contó.

Horas que un tiempo fueron de amor y de caricias, de célicas delicias, de plácida ilusión.

Y rápidas corrieron sumiendo con fé pura, en sueños de ventura su noble corazón.

Y ahora van tristes, pausadas y lentas de sí en pos llevando tirano el dolor, cual llevan en nubes las negras tormentas terrible pedrisco quizá asolador.

Tendía la luna su luz argentada, coqueta mirando su clara hermosura, con mágicas tintas de azul retratada del mar en el agua diáfana y pura.

Dormía á su encanto la noche serena en lecho de brisas; y el lóbrego velo do quier estendido que en sombra nos llena, rasgaban doradas mil chispas del Cielo.

La playa quedose desierta y oscura, y sola en su margen la tierna doncella, yacia gimiendo con triste amargura, consuelo implorando con muda querella.

Allá en sus pesares la hermosa abismada ni vé quien la cerca, ni siente do esta, y presta llegando veloz marejada

— 9 —

en tumbos de espuma envolviéndola vá.

El ruido del agua con furia impelida del mar por el fujo, tardio lo advierte, y al ver en peligro la niña su vida sus lábios exhalan un grito de muerte.

III.

LA MAREA.

Cada vez que despierta en mi memoria, lágrimas renovando y amargura, esta fatal desventurada historia de aquella virgen, candorosa y pura, sueños de amor, imágenes de gloria, todo se pierde en torno á mi tristura, y tal es mi dolor, padezco tanto que á su recuerdo anublase mi canto.

Ay! si cual yo la hubiéseis conocido en sus dias de amor, fresca, ligera, gracioso su ademan, su talle erguido como rosa gentil de primavera: si hubiérais una vez tan solo oído su voz que un ángel envidiar pudiera, aunque presto el dolor aquí sucumba llorariais también sobre su tumba.

— 12 —

viéndose por las olas arrastrar.

Que en vano con medrosos alaridos imploraba la hermosa compasion, crecia la marea y sus gemidos el mar ahogaba con rugiente son.

En cada esfuerzo la infeliz buscaba ver si avanzar un paso conseguia y el agua mas furiosa la arrancaba y en repetidos vuelcos la tendia.

Cuando al cabo de esfuerzos sobre humanos tenerse en pie lograba conseguir buscando un punto do apoyar sus manos el agua la volvía á sumergir.

Hasta que al fin las fuerzas agotadas en que la triste su esperanza funda, por las olas del mar alborotadas arrebató se deja moribunda.

E iba á perecer, cuando viniendo en un golpe de mar monte de espuma, á la hermosa en sus pliegues recogiendo lejos la arroja como leve pluma.

Inmóvil en la tierra el cuerpo inerte apenas se percibe si respira, y juzgándola presa de la muerte mansa el agua á su centro se retira.

Va la noche caminando del sol temerosa huyendo, que las sombras disipando y el orbe en su luz bañando

Se lee en un periódico de Rio Janeiro, que hace aun muchas semanas, el emperador del Brasil, D. Pedro II recibió una carta mal trazada, en la que un negro que acababa de conseguir su libertad le escribia desde Villa-Rica que, habiendo encontrado un diamante sumamente enorme en la montaña, pedia el favor de presentarlo él mismo en persona á S. M. Hicieron venir al negro en coche bajo buena escolta, llegó á Rio Janeiro y se arrojó á los pies del monarca entregándole su diamante. Todos los presentes hicieron un movimiento de sorpresa; la piedra pesaba cerca de una libra. Se hizo al instante la cuenta de lo que valia aquella joya monstruosa, y los lapidarios que la reconocieron la tasaron en 287.500,000 pesos fuertes!! y como los grandes diamantes no están sugetos á tarifa y aumentan de precio ideal en razon á lo que escuden de las dimensiones ordinarias, no faltó quien hizo subir su valor á mas de doscientos millones, en calidad de cortesano. Envióse la inestimable joya al tesoro de la corona.

Un célebre mineralogista inglés se hallaba á la sazón en Rio-Janeiro, y el embajador británico le mandó llamar para contarle los pormenores del fenómeno; y pudo conseguir se le enseñase para que examinara aquel incomparable brillante y determinase su valor. El inglés conoció al instante que no era mas que un pedazo de cristal de roca con las facetas cual si fuese un diamante; y dió la prueba irrecusable rayándole con un diamante verdadero y la desgraciada huella que dejó impresa hizo desvanecer todos los millones con que se creia haber enriquecido el tesoro.

El pobre negro, que habia venido en coche, se volvió tristemente á pié, y aprendió con amargura que no todo lo que brilla es diamante.

Refiérese en los siguientes términos la visita hecha últimamente por los representantes de las potencias del Norte al emperador Napoleon: Rogaron la emperador que por humanidad y por el interés del orden, y en nombre de la palabra empeñada, no retirase su escuadra. El emperador los recibió con mucha amabilidad, y les dijo que estaba dispuesto á diferir la orden de que la escuadra se retirase, sin comprometer empero el porvenir. Luego pronunció algunas palabras en elogio de la valerosa conducta de Francisco II. En su consecuencia el almirante Le Barbier de Tinan recibió la orden de permanecer interinamente en las aguas de Gaeta.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Turin 29.

Las Cámaras han sido disueltas.

Ha llegado el rey Victor Manuel, que ha sido recibido con entusiasmo e iluminaciones.

Viena 29.

La Woiwgina ha sido agregada á Hungría.

Liverpool 29.

Cuatro millones de francos han salido para América.

Roma 26.

Ha habido en esta ciudad nuevas manifestaciones anexionistas.

En Gaeta es cada vez mayor el fuego.

Paris 4.º por fa tarde.

En la recepcion oficial de hoy, lord Cowley dirigió la palabra al emperador en nombre del cuerpo diplomático. El emperador le dió las gracias por los sentimientos de que habia sido intérprete y añadió que contemplaba lo porvenir lleno de confianza, porque estaba persuadido de que la cordial amistad de las potencias mantendrá la paz.

Contestando el emperador al conde de Morny dijo que siempre ha contado con el concurso de los cuerpos colegisladores.

Turin 31.

La salida de Gaeta de la escuadra francesa no se confirma. El estado financiero de Austria es poco lisonjero. Ha producido mal efecto el decreto mandando pagar en billetes de banco el interés de la renta, así como el que hace forzosa la circulacion de los billetes en Venecia.

Toman crédito los rumores de la retirada del conde Rechberg.

Trieste 31.

Algunas poblaciones turcas de la frontera de Montenegro se han sublevado prestando adhesion á este pais. Se fortifican los puntos Sutorino, Spiezza y Blek hasta el mar, porque se prevé la tentativa de desembarco de los garibaldinos.

Nápoles 31.

Se ha decidido que en cada provincia se movilice un batallion de Guardia nacional. En la capital podrán movilizarse varios. Los batallones movilizadas se compondrán con preferencia de voluntarios; si estos no bastan á llenar el cupo, los guardias nacionales de menos de 3½ años no podrán sustraerse á la movilizacion.

Marsella 31

El duque de Malakoff, gobernador general de la Argelia, se ha embarcado hoy á bordo de la fragata «Cristóbal Colon.»

Paris 31.

Los aliados han evacuado á Pekin.

Berlin (sin fecha).

La situacion del rey no ofrece esperanza de mejora.

Nueva-York 18.

Los miembros de la convencion del Sudeste reunidos en Charleston, han nombrado una comision que prepare un manifiesto dirigido a los pueblos de los Estados del Norte.

El senado de la Carolina del Norte ha votado una ley para armar el Estado.

Los asuntos monetarios mejoran.

Tolon 4.º

Se ha recibido orden para enviar á la escuadra francesa de Gaeta víveres para un mes.

Nápoles 29.

Agitacion en Sicilia.

Gaeta 29.

No es cierto que la reina haya abandonado esta plaza. En la actualidad se ocupa en visitar los hospitales.

Berlin 2.

A la una de la madrugada de hoy ha fallecido S. M. el rey Federico Guillermo IV.

Miscelánea.

Y va de mil.—Ayer volvió á amanecer lloviendo: no parece sino que las nubes se han propuesto no dejarnos salir á la calle. Hacen dos dias buenos y vuelve el temporal. ¿En qué quedamos, Sr. Sol? nos vemos ó no nos vemos?

Teatro.—Antes de anoche se puso en escena el drama titulado *La Chozza de Tom, ó la esclavitud de los negros*, á beneficio del Sr. Vechio. Fué regularmente ejecutado por todos los individuos de la compañía que tomaron parte. La concurrencia fué muy escasa, por lo que creemos que el beneficiado no saldria muy satisfecho.

Un farol mas.—Es un gusto pasar de noche por la calle del Cristo, que no es de las mas cortas: no hay mas que un farol en la esquina de la plazuela de los Carrillos y otro en la fachada de la casa del Excmo. Sr. Marqués de la Vega. El centro de dicha calle á oscuras. Tambien hay algunos barrancos que se pudieran componer y así se evitarian los charcos y el que el público se rompiera las espinillas.

Era modista.—Una señora sorprendió á su marido acariciando á la criada, y como tal proceder no le gustase mucho, quiso precaver las funestas consecuencias de aquellas bromas, y despidió á la doncella con mucho enfado, diciendo: —Anda, hija mia, anda, que esas costuras me las arreglaré yo sola perfectamente.

Y vá de cuento.—Un labrador viudo, contrajo matrimonio con una jóven lindísima, pero no tan rica como él. La novia, no atreviéndose por completo á ser dueña desde el primer dia de la casa, dijo á su esposo:

—¿Qué cena quieres que le dé al criado?

El marido responde en tono de gran señor:

—Chica, hoy gasta y derrocha, que para eso es dia de boda. Y añadió: Dale media sardina, aunque reviente de abito.

Pues es claro.—Disputaban dos labriegos sobre las escelencias de los Santos tutelares de sus respectivos pueblos, dijo el mas anciano:

—Desengáñate, Ambrosio; nunca podrá competir el patron de tu pueblo con el del mio.

—Y por qué no? replicó el jóven.

—Porque vosotros teneis un Santo de medio cuerpo, y el nuestro es de cuerpo entero. Calcula tú si hay diferencia entre uno y otro. De medio cuerpo arriba, cualquiera puede ser Santo sin necesidad de grandes esfuerzos. La dificultad está en serlo de medio cuerpo para abajo.

—Comprendes tú?

—Vaya, si comprendo...!

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS,

Boletin religioso.

Hoy.—San Telesforo, p. y mr. Jubileo circular, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa.

El dia 5 y 6 del presente, hay en el Socorro, despues de las oraciones en los ejercicios acostumbrados, unos villancicos ó sea pastorela, cantados con órgano y música.

Hoy da principio la novena á la Purisima Concepcion, en la Iglesia de las Monjas de la Encarnacion, por las señoras asociadas.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 2 DE ENERO.

3 por 100 consolidado... 50-80-49-05.

3 por 100 diferido..... 42-70-44-75.

Deuda del personal..... 20-20-20-20.

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 98-00. Id. de 2,000, 00-00.—De junio de 2,000, 97-00. De agosto de 2,000, 95-75. De julio de 2,000, 97-75. De marzo de 2,000, 00-00. Obras públicas, 97-30. Canal de Isabel II, 114-25. Obligaciones del Estado, 94-50. Carpetas provisionales 00-00. Banco de España 212.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 3 al 4 de enero.

No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas, 40 de 00 0/0 á 50.

Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Accite fresco á 63 reales arroba en la ciudad.

Añejo á 70 rs.

Idem en los molinos de 00 á 51.

Al por menor, á 14 cuartos panilla.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

MADRID 4.º.—En trigo no ha habido operaciones, ó por lo menos no se han publicado los precios, habiendose vendido 90 fanegas menos que el dia anterior. La cebada continúa bajando, pues ha quedado de 23 1/2 á 25; la algarroba á 31.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 3 de enero de 1864.

Trigo de 50 a 65.—Cebada, de 33 á 33 1/2.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 29 de diciembre.

Trigo de 1.ª calidad, de 57 á 70.—Id. de 2.ª de 51 á 68.—Id. de 3.ª, de 50 á 64.

GRANADA 28 de diciembre.—Trigo de 55 á 62.—Cebada de 32 á 36.—Habas de 52 á 55.—Maiz de 54 á 58. Garbanzos de 100 á 120.—Yeros de 00 á 55.

JEREZ 31 de diciembre.—Trigo de 55 á 60.—Cebada de 32 á 38.—Maiz de 00 á 58.—Habas de 55 á 57.—Alverjones de 00 á 55.—Alpiste de 00 á 60.—Garbanzos de 68 á 140.—Yeros de 00 á 56.

Ultima hora.

De La Andalucía.

Madrid 2 á las 10 y 5 minutos de la noche.

Mañana presentará el Gobierno á las Cortes un proyecto de ley para la reparacion general de los daños que han ocasionado las inundaciones.

ANUNCIOS.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

Con motivo de hallarse interceptada la comunicacion por los puentes del Bembezar y Guadiato, se efectuará el paso de estos arroyos por medio de barcas en el interin que aquellos se habilitan, quedando en suspenso la marcha de los trenes anunciada desde 1.º de noviembre último, y se establece provisionalmente la marcha siguiente, que principió el día 30 de diciembre de 1860.

SALIDA DE CORDOBA.

A las dos y cinco minutos de la tarde, llegando á Sevilla á las nueve de la noche.

SALIDA DE SEVILLA.

A las siete de la mañana, llegando á Córdoba á la una y treinta y cinco minutos de la tarde.

Nota. El servicio de mercancías y mensajerías tendrá lugar únicamente entre Palma y Sevilla y vice-versa, trasportándose entre Córdoba y Palma y vice-versa, nada mas que los equipajes de los viajeros y bultos de mensajería de poco volumen.

ESTACIONES.	Man.	Tarde.
Cádiz. (salida.)	7 20	10 15
Trocadero.	8 10	11 05
Puerto-Real.	8 11	11 10
Jerez. (llegada.)	8 27	11 26
Jerez. (salida.)	8 50	11 50
Lebrija.	9 56	12 10
Las Cabezas.	10 23	1 00
Utrera.	11 06	1 50
Dos-Hermanas.	11 35	2 31
Sevilla. (llegada.)	12 00	3 00

TRENES DE VIAGEROS DESDE EL DIA 1.º DE DICIEMBRE DE 1860.

Ferro-carril de Cádiz á Sevilla.

ESTACIONES.	Man.	Tarde.
Cádiz. (salida.)	7 20	10 15
Trocadero.	8 10	11 05
Puerto-Real.	8 11	11 10
Jerez. (llegada.)	8 27	11 26
Jerez. (salida.)	8 50	11 50
Lebrija.	9 56	12 10
Las Cabezas.	10 23	1 00
Utrera.	11 06	1 50
Dos-Hermanas.	11 35	2 31
Sevilla. (llegada.)	12 00	3 00

De Cádiz á Sevilla.

ESTACIONES.	Man.	Tarde.
Sevilla. (salida.)	7 45	10 30
Dos-Hermanas.	8 12	10 57
Utrera.	8 45	11 30
Las Cabezas.	9 25	12 10
Lebrija. (llegada.)	10 00	12 45
Jerez. (salida.)	10 40	1 25
Puerto-Real.	11 11	2 00
Trocadero.	11 34	2 23
Cádiz. (llegada.)	12 00	3 00

De Sevilla á Cádiz.

ESTACIONES.	Man.	Tarde.
Sevilla. (salida.)	7 45	10 30
Dos-Hermanas.	8 12	10 57
Utrera.	8 45	11 30
Las Cabezas.	9 25	12 10
Lebrija. (llegada.)	10 00	12 45
Jerez. (salida.)	10 40	1 25
Puerto-Real.	11 11	2 00
Trocadero.	11 34	2 23
Cádiz. (llegada.)	12 00	3 00

TARIFA de precios en los ferro-carriles de Cádiz á Sevilla.

	1.ª clase.	2.ª clase.	3.ª clase.
	R. C.	R. C.	R. C.
De Cádiz al Trocadero	3	2	1
á Puerto-Real.	4	3	2
al Puerto.	6	4	3
á Jerez.	13	9	6
á Lebrija.	26	19	12
á Las Cabezas.	33	24	15
á Utrera.	49	36	22
á Dos-Hermanas	49	36	22
á Sevilla.	54	40	24

Los pasajeros que desde Jerez hayan de viajar hacia Sevilla ó estaciones intermedias deberán tomar el billete y el tren en la estacion de linea de Sevilla, situada á la salida de la calle de Medina y los que se dirijan hacia Cádiz deberán hacerlo en la estacion de la linea al Trocadero en la calle de Porvenir.

Diligencias.

—LA MADRILEÑA.—Sale para Madrid y su carrera los días 21, 24, 27, y 30 á la una del día, y llega de dicho punto los días 22, 25, y 28 entre tres y cuatro de la tarde.

Precios de esta á Madrid, á Manzanares.

Berlina	280 rs.	200.
Interior	260	180.
Rotonda	240	160.
Cupé	230	150.

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

DILIGENCIAS DEL NORTE Y MEDITERRANEA.—Entran de Madrid los dias nones á las cinco de la tarde.

Salen para Madrid los dias pares á las dos de la tarde.

LA PROBIIDAD.

CASA DE COMISION PARA ESPAÑA, ULTRAMAR Y EL ESTRANJERO, bajo la razon social

de Dominguez, Hurtado y Compañia, Madrid.

Esta sociedad garantiza los valores que se le remitan, previo depósito en el Banco de España, hasta su realizacion.

NEGOCIOS DE QUE SE ENCARGA.

Exposicion de muestras de toda clase de producciones nacionales, ultramarinas y extranjeras.

Compra y venta de mercancías y artefactos públicos, créditos del personal, censos, pensiones, habilitacion de clases pasivas, administracion de propiedades y derechos de particulares, previa fianza, anticipacion de haberes, rentas y cupones, imposicion de capitales, representacion de toda clase de empresas y corporaciones, anticipos de dinero bajo condiciones suaves y equitativas.

Para tener derecho á los servicios enunciados y otros aquí no consignados, basta suscribirse á LA PROBIIDAD por el módico precio de 20 rs: el trimestre.

El socio corresponsal de esta provincia lo es el procurador D. Manuel Mattilla, que vive en las callejas que van al Portillo, núm. 12, el que facilitará prospectos á las personas que gusten adquirir mas datos y servirse de la referida Sociedad.

La Aurora de la vida.—

Periódico dedicado á los niños de ambos sexos, ilustrado con grabados en el texto.

Se publica los días 10, 20 y 30 de cada mes, constanding de 46 páginas en cuarto y impresion á dos columnas. El precio de suscripcion es el de 44 reales el trimestre y 48 por año.

El que se suscriba por año y dé en en el acto 63 rs., se le regalará, franco de porte un Diccionario de la lengua castellana, arreglado sobre la última edicion publicada por la Academia Española, y aumentado con 20,000 voces usuales de ciencias, etc.

Está de muestra el número primero en la librería de don Francisco Lozano, donde se admite la suscripcion.

En la misma librería se vende la Guía de Madrid y provincia, con cuatro Almanaques agrícola, higiénico, gastronómico

y de costumbres, á 5 reales cada uno.

EL COMERCIAL EUROPEO,

DIARIO DE LA TARDE DE NOTICIAS UNIVERSALES Y ANUNCIOS.

Precio.—En Madrid 4 rs. al mes.

En provincias 20 rs. el trimestre por el comisionado, 18 remitiendo el importe á la administracion en 39 sellos de 4 cuartos.

En el extranjero, 16 francos semestre, franco de porte.

En Ultramar. 100 rs. id. idr

Gratis 30 lineas de anuncios al mes á los suscritores.

Las que excedan de 30, á 8 mrs. cada una.

A los no suscritores á 47 mrs. la linea.

Los comunicados á precios convencionales.

Todos los domingos se reparte un número gratis conteniendo los anuncios insertados la semana anterior.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la Subdirección de esta provincia, sita calle Marmol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

Interesante á toda clase de establecimientos.—Anuncios en los Almanaques del periódico Las Novedades.—Tirada de 20,000 ejemplares.—Circulan en toda España y el extranjero. Se admiten en la librería de D. Francisco Lozano, á dos reales cada linea de treinta y dos letras, hasta el 10 del presente.

Quintas.

Prontuario de quintas por el doctor don Pascual Pastor, catedrático de la universidad de Valladolid, vocal facultativo de la junta provincial de Beneficencia: segunda edicion, notablemente reformada. En esta edicion no se ha omitido ley ni real decreto que deba tenerse en cuenta para resolver todos los casos de exenciones físicas, ora en ayuntamientos, en cajas, como en consejos: acompaña tambien un diagnóstico para el contenido de cada número, y en muchos se indican los medios que se suelen emplear en la simulacion. La parte de responsabilidad facultativa, así como la de derechos es nuevamente tratada en esta obra.

Se encuentra de venta en la librería de D. Francisco Lozano, á 12 reales el ejemplar.

ARRENDAMIENTO.

Desde San Juan de 1861, se arrienda la casa principal núm. 2, calle de los Manriques, con cochera que cae al campo Santo, una paja de agua procedente de la fábrica de la Santa Iglesia Catedral, cuerdas, pajar, graneros, jardín y buenas habitaciones para señores y criados. Se dará razon casa del Esmo. señor marqués de Benamejí, á la persona que quiera interesarse en dicho arrendamiento.

Al público.

En el taller de encuadernacion de don Antonio Martinez, calle del Ayuntamiento n.º 1.º, se hacen toda clase de encuadernaciones á precios sumamente arreglados.

La oficina de los señores

J. Pilet y Compañia, que anteriormente estaba establecida en el Campo de al Merced, se ha trasladado á la calle de San Pablo núm. 51.

TEATRO.

Hoy sábado, se ejecutará la funcion siguiente:

El drama en 2 actos, Amor de madre. Seguirá el aplaudido baile, Una fiesta Veneciana. A continuacion la comedia en un acto, Un bofetón y soy dichosa. Dando fin con baile. A las 7 y media.

Editor responsable, ACISLÓ DE PRADOS

CORDOBA: Imp. de este periódico, plazuela de Frias, á cargo de D. José Gomez.